

LA SALUD PÚBLICA

LOS OBREROS REPATRIADOS SIGUEN IMPORTANDO LA EPIDEMIA A VALENCIA

MEDIDAS DE PREVISION EN EL PUERTO, EN LOS TRENES Y EN LOS TRANVIAS

La Junta provincial

Bajo la presidencia del Gobernador, se reunió anoche la Junta provincial de Sanidad, a la que el doctor Peset dio cuenta, en forma de dictamen, del resultado de los trabajos de investigación que viene realizando, en compañía del doctor Colvée. En síntesis, hacia presente que aquellos siguen demostrando la intervención del neumococo de Frankel en la producción de la epidemia, añadiendo que el germen cuyo estudio venía practicando el doctor P. Colvée hace tiempo, es el mismo neumococo, según ha comprobado a la Real Academia de Medicina.

El inspector provincial de Sanidad, doctor Torres Babi, dió seguidamente cuenta del proceso de la enfermedad, en los diversos pueblos de la provincia. El número de pueblos infectados es el de 60. En Valencia, desde el 20 de setiembre, han ocurrido 67 defunciones por dicha enfermedad.

Después se ocupó el doctor Torres Babi del encarecimiento de las medidas haciendo sobre el asunto observaciones muy interesantes, y adujo ejemplos para demostrar lo fundado de las quejas del público, que en infinitos casos se ve imposibilitado de adquirir medicamentos, por el precio exorbitante a que se venden. Se acordó que los subdelegados de farmacia faciliten una relación de los drogueros que abastece a las farmacias, con objeto de exigirles una relación jurada de las existencias que posean y poder establecer el precio a que deben vender.

La Junta acordó dirigirse al señor Arzobispo, en suplica de que reiterara oficialmente las órdenes para que todas las iglesias sean limpiadas y desinfectadas diariamente, así como renovar el agua de las pilas; ordenar que sean desinfectadas las estaciones ferroviarias, así como los coches de trenes y tranvías; suplicar al Gobernador que desde hoy sean clausurados todos los colegios particulares e interesar a los inspectores municipales de Sanidad y tenientes de alcalde, que prosigan, aun más extremada si cabe, la campaña por salud pública, que vienen realizando.

Se convocó a los directores y profesores de academias y colegios privados, tanto de primera como de segunda enseñanza, a una reunión que se celebrará mañana sábado, a las diez de la tarde, en el colegio-academia Cervantes, Hernán Cortés, 19.

El fallecido de ayer

El trabajador procedente de Francia que, como dijimos falleció ayer en la estación del ferrocarril del Norte, se llamaba Juan Bautista Olivares Quilis, tenía 38 años, y era natural de Oros. Al despojarse de las ropas, se le encontraron en un bolsillo 1.100 pesetas en billetes de 100, y varias monedas francesas.

Por la tarde, en el Depósito Municipal de la autopsia al cadáver los doctores Peset, Rincón de Arellano y Colvée, quienes encontraron las lesiones propias de la bronco-neumonía infecciosa y lesiones anatómicas análogas a las observadas en las obser-

vaciones hechas en cadáveres procedentes del Hospital militar.

Por el bien público

El director de Sanidad del puerto, doctor Malva, ha prohibido los siguientes particulares:

El desembarque de fardos de trapos y papeles viejos, procedentes de Marruecos, incluso nuestras posesiones, para evitar un peligro de transmisión epidémica.

Que se abstengan los patronos de barcos veleros de lastrear sus embarcaciones con bocoyes que contengan agua tomada en las dársenas de otros puertos, para luego verterla en el interior de la de éste, por estimarlo así la buena higiene del envase y la del puerto.

Que los barcos entrados durante la noche queden, después de fondeados o amarrados a muelle, en la más completa incomunicación hasta las primeras horas del día, que recibirán la visita sanitaria.

De no cumplir dichas órdenes, además de ser multados los capitanes o patronos, serán juzgados con arreglo a reglamento.

Desinfección de tranvías

El teniente de alcalde del distrito de Ruzaña don Francisco Lorente, ha pasado, con fecha de ayer, al director de la Compañía de los Tranvías Eléctricos, el siguiente oficio:

"En cumplimiento de las disposiciones sanitarias dictadas por la superioridad, espero merecer de usted se sirva disponer que desde el lunes próximo, día 7 del actual, se proceda a la limpieza y desinfección de los coches de esta Compañía a la llegada en cada viaje al apeadero de Ruzaña. También deberán estar dotados los coches de la ventilación necesaria, por toda la semana entrante.

Igualmente ruego a usted encarezca de una manera especial a todos los dependientes de esta Compañía prohiban que ocupen en los coches los viajeros. Deseo se extreme esta medida y denuncien a los agentes de mi autoridad cualquier infracción, para ser inmediatamente corregida.

No dudo que atendido por esa Compañía, pues en caso contrario me vería en la necesidad de suspender el servicio en la línea que comprende la demarcación de esta tenencia alcaldía, y aplicar la sanción correspondiente."

Los tenientes de alcalde

El teniente de alcalde del distrito del Norte don José Blasco, acompañado del veterinario señor Benavent, ha visitado todas las vaquerías, lecherías y tiendas de comestibles y salazones, decomisando gran cantidad de género averiado y leche aguada, imponiendo a los contraventores fuertes multas.

También ha denunciado gran número de "fematers", a quienes ha impuesto cinco pesetas de multa, por permanecer en la ciudad después de las nueve de la mañana, según se previene en los bandos publicados por la Alcaldía.

Mérese plácemes por su actividad el teniente de alcalde señor Blasco.

Como de costumbre, el señor Juan no cesa en la campaña sanitaria, habiendo conseguido que en el distrito del Hospital los "fematers" salgan antes de las nueve de la mañana; que no llava estercoleros hasta pasado Patraix habiendo decomisado un kilo de chorizos que no se hallaba en buen estado, y disponiendo que a todos los retretes se pongan sifones.

El teniente de alcalde don Camilo Obcina ha decomisado en el distrito del Museo varias cantidades de artículos destinados al consumo público que se hallaban en malas condiciones.

Conferencia

El Alcalde señor Valentín ha celebrado una detenida conferencia con el director del Hospital, para evitar ocurran lamentables coincidencias, motivadas por la existencia de los dos hospitales; y han convenido que los médicos de punta del Hospital provincial extremen sus diagnósticos para evitar dichas coincidencias.

También se ha entrevistado la Alcaldía con el presidente de la Cruz Roja, señor Ibáñez Payés, que ha ofrecido se le facilitarán del hospital de la Cruz Roja las camas de que se puedan disponer, y las monjas de dicho establecimiento también facilitarán la ropa de que dispongan para completar el material del hospital de epidemias de Zafrañar.

Este comenzará a funcionar pasado mañana, disponiendo, por lo tanto, Valencia, de dos hospitales de epidemias.

Ha hecho constar el señor Valentín que el estado de la epidemia en Valencia no requiere por ahora el funcionamiento de los establecimientos referidos, pero que se debe tener en cuenta que en todas las epidemias son mucho más eficaces las medidas preventivas que las reparadoras.

Los obreros

Procedentes de Francia han llegado esta mañana a la estación del Norte 35 obreros, 13 de los cuales se quedan en Valencia, 3 marchan a Gandía, 8 a Albaida, 10 a Alcoy, 11 a Alicante, 1 a Murcia, 1 a Córdoba y 8 a Jaén.

En cuanto el jefe de la estación le ha comunicado la noticia al Gobernador éste ha dispuesto que el inspector provincial de Sanidad tomase las necesarias medidas higiénicas.

El doctor Torres Babi, sobre el terreno ha dispuesto aislar a los 55 viajeros en una sala, zurrindolos, y disponiendo que el traslado a los pueblos de destino se efectúe también con el aislamiento consiguiente.

Es de lamentar el descuido de que desde los Pirineos hasta Valencia vengyan los inmigrantes mezclados con los demás pasajeros, sin ningún género de precauciones.

Esta noche se espera otra expedición más numerosa.

Sancionamiento

El Gobernador ha rogado al Alcalde de establezca en la estación del Norte una brigada permanente para prestar el servicio de trenes.

Nota cómico-macabra

LA ENFERMEDAD DE MODA Y EL "COUPLET", DE IDEM



La Cucaracha, la Cucaracha, si que puede caminar

por que están metiendo, todos, las patillas de detrás.

EL ANGEL

Matildín Obiol Fabregat

subió al cielo hoy
A LAS NUEVE DE LA MAÑANA
A LOS 11 MESES DE EDAD

Sus desconsolados padres don Julián Obiol y doña Matilda Fabregat, hermanos don Julián y don Guillermo, tíos y demás parientes participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que se celebrará mañana, a las diez, desde la casa mortuoria, don Juan de Anstria, 3, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.
No se reparten esquelas.
Se ruega no así-tan coches.

POLÍTICA

OTRA MARRULLERIA DEL SEÑOR ALBA

La noticia política del día es la dimisión del señor Alba. No sorprenderá a nadie, pues este ministro era una de las cuerdas hojas del Gabinete. Además, en su historia política hubo siempre el afán immoderado de ensuciar de caer envuelto en una bandera popular. En su pasada gestión como ministro de Hacienda, que coincidió con el apogeo de la exportación de Subsistencias, enarbolaron la bandera del impuesto de los beneficios extraordinarios, implantada en el extranjero, de un fondo de justicia indiscutible; pero de difícilísima implantación en España, por la corrupción administrativa y la falta de un impuesto ordinario sobre la renta, que tienen aquellos países. En ese proyecto excéntrica Alba a sus amigos los trigueros castellanos, que también eran beneficiarios de la guerra, y así una idea justa la convirtió en instrumento de injusticia política, y por eso no prosperó.

En cambio no pasó aquel Gobierno los filetes que produjeron el encarecimiento exagerado de la vida en el país. Con esa campaña quiso adular a las izquierdas, pero le han conocido. Ahora, con su gris gestión en Instrucción pública, que contrasta con la unidad de otros departamentos, teme la comparación, y no quiere presentarse a las Cortes, unido al hazo azul; a eso obedece su oposición a los planes de otros ministros, para que provoque la crisis, y como eso no ocurrió, hace el cuestion de gabinete de un punto de sus proyectos.

Elevar a mil quinientas pesetas el precio de los maestros es cosa que todos han de ver bien; la cuestión es de oportunidad. Admite el presupuesto, con un déficit tan enorme, este gravamen?

Y suponiendo que el presupuesto permitiera estos ensanches, ¿no ten-

dria empleo más democrático y de resultados sorprendentes en la economía nacional, implantando la enseñanza técnica del obrero? Por esto sin duda se oponen los demás ministros al aumento, no por enemiga a los maestros, que tienen perfecto derecho a mejorar su situación, cosa que redundaría en beneficio de la enseñanza, y que sin duda será atendida preferente cuando el presupuesto recobre su normalidad.

Contrasta la actitud del señor Alba con la transigencia demostrada por otros ministros, que sacrifican sus tendencias en estas circunstancias, para cumplir el compromiso contraído al constituirse este Gobierno.

El señor Alba se obstina en su actitud y plantea la crisis. No se lo agradezcan los maestros, pues es el PRETEXTU PARA CAER. Es dudoso que los demás ministros le dejen envolverse en esa capa y no sientan la tentación de dejarle al descubierto.

Lo que no puede admitirse, más que como una insidia, es que la actitud de oposición de algún ministro esté dictada por una venganza por reciente actitud del señor Alba. Sería una venganza muy pobre, indigna del talento de quien se le atribuya. Eso de ventilar odios políticos, en torno de intereses nacionales queda para la vieja política, que el señor Alba cultiva, y que le impulsa a plantear una crisis, en medio de las difíciles circunstancias de una guerra, que puede sorprendernos con un cambio repentino; en ocasión en que la salud pública está comprometida, y en vísperas de la presentación de un presupuesto sincero, que España necesita vivamente. Si el señor Alba, en esta ocasión, rompe la cohesión del Gabinete, añadirá un nuevo blasón al de sus trapacerías en la crisis del papelito.

Subsistencias

Patatas

La Junta directiva de la Sociedad de Exportadores ha acordado colatar desde hoy puestos de venta en el mercado de Abastos, para que el vecindario pueda surtir de patatas superiores a 18 céntimos el kilo.

El trigo

El ministro de Subsistencias ha telegrafado al Gobernador, diciéndole que ha recibido muchas quejas contra trigueros que dan el cereal para panazo al ganado.

Junta de Subsistencias

Se ha reunido en el despacho del Gobernador, con asistencia del presidente de la Cámara de Comercio, para ocuparse de la tasa del azúcar.

Azúcar

El Gobernador ha recibido dos telegramas de su colega de Barcelona, participándole haber autorizado el embarque, con destino a Valencia, de 2.241 kilos azúcar en el vapor "Jorge Juan", consignado a la señora viuda de Nicolás, de Roques, y 6.000 kilos en el vapor "Angela", para don Antonio Osmo, de Valencia.

Los huevos

En muy chocante lo que ocurre en las tiendas de comestibles. Fide huevos un comprador y le preguntan de qué precio; si contesta que de 25 céntimos, le responden que no hay, si dice que a 25 céntimos, le sirven.

Congregaciones

de la Purificación, la Inmaculada, San Luis Gonzaga y San Estaniso de Kostka.

Vapores correo linea Baleares

Desde 1.º octubre llegará el vapor correo los viernes y saldrá para Ibiza, Palma y Mahón los sábados, a las diez, en vez de los jueves, como viene verificándose.

D. O. M.

Todas las misas que se celebrarán mañana 5 en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados serán en sufragio del alma de

EL ILMO. SEÑOR

Don Francisco Pérez Lizondo

Falleció el 21 de enero de 1918

R. I. P.

Sus hijos Salvador, José, Concepción y Antonio Pérez Pan y demás familia ruegan y agradecerán la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

LAS HUELGAS

LA DE CARTEROS YA ESTÁ RESUELTA

Después de visitar al director general de Correos la comisión de empleados de dicho cuerpo, con objeto de entablar negociaciones para la solución del conflicto planteado, siguieron las gestiones con el indicado fin.

Las gestiones mencionadas han dado el apetecido resultado, puesto que la huelga ha quedado solucionada.

Los carteros volverán al trabajo desde mañana a las ocho de la misma, y se someten sin condiciones, pero después de haber obtenido la promesa real de que se les mejorará el sueldo y se les atenderá en lo posible.

Esta noticia es cierta, por cuanto el subsecretario de Gobernación, al recibir esta madrugada a los periodistas, les confirmó estas impresiones.

En las primeras horas de la madrugada terminó la reunión que en Telegrafos celebraron los carteros con la comisión de empleados de Correos que gestionó la solución del conflicto.

En consecuencia, hoy a las nueve de la mañana volverán al trabajo los carteros de Madrid.

También quedó solucionada anoche la huelga de camareros.

Estos vuelven al trabajo desde mañana en iguales condiciones que antes de plantear la huelga.

EN VALENCIA

Los carteros

Al medio día se han presentado los carteros en la administración de Correos, dedicándose a su tarea ordinaria, obedeciendo órdenes de sus compañeros de Madrid.

El inspector regional don Ismael González se ha trasladado inmediatamente al Temple, comunicando la noticia al Gobernador.

Albañiles

Una comisión de albañiles de los que trabajan en la construcción de los astilleros se ha presentado esta mañana al jefe de Vigilancia señor Molins, protestando de la conducta del capataz Luis Blanc, por los malos tratos que los da, legando hoy a amenazarles de muerte, revolver en mano.

El señor Molins ha formulado el atestado correspondiente, enviándolo al juzgado de guardia.

Ajustadores

Una comisión de patronos ha conferenciado con el Gobernador, conviniendo celebrar mañana a las once una reunión mixta en su despacho.

Los camareros

La comisión de huelga estuvo por la mañana a visitar al Gobernador, quien les ha dado cuenta de la concesión que hacen los patronos, aceptándola en principio.

Esta tarde se reunirán nuevamente patronos y obreros en el despacho del señor Sánchez Anido, con asistencia del Alcalde y del presidente de la Cámara de Comercio, con el fin de procurar una inteligencia definitiva.

REMITIDO

He aquí el remitido que a hora avanzada de la tarde nos envió ayer don Salvador Izquierdo, y cuya publicación nos vimos precisados a aplazar para hoy, por exceso de original:

"A las autoridades y a la opinión pública"

Señor Director de la CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Muy señor mío: Recógale de cabida en el diario de su digna dirección a las siguientes manifestaciones:

"Por acuerdo de las Sociedades patronales del arte de labrar madera, me honraron con su presidencia, y aunque mis múltiples ocupaciones no me lo permitían, acepté el cargo por servir y cooperar al engrandecimiento de todo lo que represente beneficio para las industrias, pero nunca con

el propósito de perjudicar intereses ajenos, y menos de los obreros.

Con motivo de las huelgas planteadas por las Sociedades de ebanistas, tallistas y torneros, he recibido dos anónimos, en los que se me amenaza con asesinar, haciendo constar que yo soy el culpable de que todos mis compañeros de profesión y asociados no hayan aceptado las bases propuestas por las Sociedades obreras.

Yo he de hacer presente a la opinión, que no puedo imponer mi voluntad a una corporación, porque no hago más que reafirmar sus acuerdos y representarla. He probado, durante los muchos años que tengo establecidas mis industrias, que nunca me he opuesto al mejoramiento de los obreros, siempre que las circunstancias lo han permitido, procurando que las diferencias y beneficios recayesen siempre en favor de la clase obrera, pero nunca he tolerado imposiciones que me restasen autoridad dentro del régimen de mis talleres, porque tampoco los patronos deben dejarse imponer por injusticias.

No es el miedo el que me induce a dirigirme a las autoridades, sino anunciar a Valencia entera que los industriales no podemos vivir bajo este estado de ánimo, porque si bien es verdad que hoy tan solo se han dirigido a mí, mañana lo harán a otros de mi mismo sentido; por lo cual ruego al señor Gobernador civil procure garantizarnos nuestras vidas e intereses, y al señor Alcalde, como valenciano, que no pierda de vista que, aparte del cansancio que hoy supone continuar una industria, motivado al sinnúmero de dificultades que se presentan para su desarrollo, debe procurarse que todos estemos en condiciones de mejorar al obrero, pero nunca tolerar las imposiciones.

Quien como yo, siente un gran amor a Valencia y admiración por el desarrollo de su industria, no puede permitir que se le amenace, ya que podría dar lugar a la liquidación de la industria, lo cual no me cabe duda que tendría muchos imitadores, y en lugar de hacer una población próspera y grande, la convertiríamos en una capital de tercer orden.

No me opongo a las luchas sociales, pero sí entiendo que debe haber respeto en todos los órdenes de la vida.

Le da gracias por la publicación de estas líneas su atento servidor que estrecha su mano,

Salvador Izquierdo.

Valencia 3 octubre 1918."

Ebanistas, tallistas y similares

En contestación al remitido que firmó don Salvador Izquierdo, el comité de huelga de tallistas y ebanistas nos entrega, a última hora de la tarde, un extenso escrito, del cual extractamos las siguientes principales afirmaciones:

En Madrid, Barcelona y capitales del Norte, se trabaja ocho horas; aquí, nueve. Allí el jornal oscila entre 7, 750 y 8 pesetas; en Valencia el jornal máximo es de 450.

Se pide la rebaja de una hora del trabajo y no aumento en el jornal, porque toda petición de aumento trae aparejado el despido de obreros, a pretexto de haber poco trabajo; y al existir obreros parados se impone por hambre el ofrecimiento de servicios a menos precio. Así, con la jornada de ocho horas, hay menos gente parada, y al haber premura de trabajo, el aumento de jornal alcanzaría a todos.

La comisión de huelga protesta indignada contra las afirmaciones del señor Izquierdo, que da valor a un anónimo con amenazas de muerte. En cambio añaden que a esta comisión, y en especial al presidente, se les amenaza unas veces con mandarlos a presidio y otras con saltarles la tapa de los sesos.

De ello protestan los tallistas y ebanistas ante las autoridades y ante la opinión pública valenciana.

INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

Internacional: RADIO — Nacional: MENCHETA — Alicante: "REGION," — Castellón: BAIDAL — Barcelona: "NOTICIERO," — Sevilla: "NOTICIERO,"

ESPAÑOLA

EXTRANJERA

MADRID 4, 15'15.

La "Gaceta,"

El diario oficial inserta las siguientes disposiciones:
Anunciando oposiciones para proveer 10 plazas de farmacéuticos secundarios de Sanidad Militar.
Resolviendo expedientes de ingreso en el magisterio en Lérida.
Reglas a que ha de sujetarse la suspensión de las clases y prórroga de matrícula indefinidamente en los establecimientos docentes dependientes del ministerio de Instrucción pública.
Disponiendo que las personas y entidades que desean el apoyo del ministerio de Abastecimientos para la importación de artículos indispensables para la vida, lo soliciten directamente del ministerio, dentro de las condiciones que se fijan.
Fijando el precio máximo para la venta de pelo en el mercado nacional.
Permitiendo durante cuatro días a la semana el trabajo en las fábricas de hilados.
Declarando de utilidad pública varios caminos vecinales.

La Junta de Defensa Nacional
Esta mañana se ha reunido la Junta de Defensa Nacional, bajo la presidencia del señor Maura.
Han asistido a la reunión los ministros de la Guerra y de Marina, y el segundo jefe del Estado Mayor Central señor Fernández Llanos.
Los reunidos han guardado reserva acerca de los acuerdos adoptados.
Se supone que hallábase éstos relacionados con las bases navales.

De Marina
Se ha firmado un decreto disponiendo el pase a la escala de reserva del inspector general de Sanidad de la Armada don Enrique Calvo.

La salud del Rey
La "Gaceta" inserta el parte oficial del decano de los médicos de cámara acerca de la salud del Rey.
El parte dice así:
"El Monarca ha descansado gran parte de la noche.
La localización faríngea mejora.
Se ha presentado una erupción escarlatínosa de desarrollo normal.
La temperatura durante la mañana fué de 37,5 y durante la noche 37,8."

La salud de la hija del señor Maura.
— Consejo suspendido. — Comentarios

Esta mañana se recibió noticia en Madrid de que la hija del señor Maura se había agravado en su dolencia, hasta el extremo de haber sido visitada, desconfiando los médicos de salvarla.
El señor Maura, sin duda con el propósito de trasladarse a Solares, dio orden para que fuese suspendido el Consejo de ministros para esta tarde.
Muchos creyeron que esta suspensión hallábase relacionada con los rumores de crisis, afirmando que aún cuando no se había hecho público, el señor Alba la planteó como, manteniendo íntegras las plantillas del personal dependiente de su ministerio.
Otros creyeron que la suspensión obedecía a las noticias recibidas acerca de la salud del Rey, pero esto puede considerarse desprovisto de fundamento, ya que el parte facultativo de hoy asegura que su majestad se halla muy mejorado y limpio de fiebre.

El Príncipe y los Infantes
En tren especial llegaron esta mañana a Madrid el Príncipe de Asturias y los Infantes, con el conde del Grove y demás personas del séquito.
En la estación fueron recibidos los augustos viajeros por los Infantes don Isabel y don Fernando, el presidente del Consejo ministro de la Gobernación y de Marina y autoridades civiles y militares.
En el vestíbulo de Palacio fueron recibidos sus altezas por el personal palatino.

Los carteros
A las nueve de la mañana se personaron los carteros en la administración de Correos, ocupando sus puestos respectivos.
Inmediatamente se hicieron cargo de la correspondencia, procediendo a su clasificación y efectuando poco después un reparto.
A la correspondencia detenida irá dándose salida entre hoy y mañana.

La salud pública
En el ministerio de la Gobernación conversamos esta mañana los periodistas con el inspector general de Sanidad doctor Salazar, quien nos hizo las siguientes manifestaciones:
"Según opinión de los médicos y los informes recibidos en la Inspección, la enfermedad reinante es la gripe, con caracteres más graves que en la primavera última.
Durante estos tres últimos días, la epidemia ha disminuido.
Explicó luego las medidas sanitarias adoptadas, que ya son públicas por haberlas dado a conocer el ministro de la Gobernación.
En Irún y Portbou hay dos hospitales montados con gran número de camas.
En las estaciones de las provincias fronterizas han sido también instaladas enfermerías.
El señor Salazar aconseja que se huya de los sitios donde haya aglomeración de gente.
Opina que los enfermos deben ser aislados.
Dice que epidemias como ésta, que se propagan por el aire, son muy difíciles de combatir.
Se ha ordenado a los inspectores provinciales de Sanidad que publiquen en los periódicos consejos sanitarios, recomendando principalmente los lavados de nariz y garganta.
"Creo—ha seguido diciendo—que la epidemia ha sido traída de América, pasando por todos los países, incluso por Suecia, que es el que figura a la cabeza del mundo civilizado por su cultura e higiene."
Después nos manifestó el subsecretario que en Soria y Priego (Cuenca) se había recrudecido la epidemia.
En Burgos, Logroño y Palencia continuaba en estado estacionario.
Entre el campo de Algeciras y el barrio de San Roque hay 400 atacados.
Decrece la epidemia en Irún, Huesca y Fuencerrada.
En Rentería aumenta el número de atacados.
En San Sebastián ayer hubo 23 defunciones de la epidemia.—Mencheta.

MADRID 4, 18'15.

El Debate,

Declara inadmisibles las crisis antes de que el Gobierno haya cumplido el cuarto punto de su programa.
Los ministros se hallan obligados a apurar todos los medios antes de que se les califique de desertores.
La gravedad de las circunstancias obliga a los ministros a no romper el compromiso que contrajeron en 21 de marzo.

El Imparcial,

Califica también de inoportuna la crisis, pues indicaría el predominio del interés particular sobre el general.
Rafael Coba
En la dirección de Seguridad existía esta mañana algún revuelo, relacionado con la probable captura de Rafael Coba.
El inspector general de Seguridad confirmó estas impresiones a los periodistas, asegurando que la detención de Coba sería cosa de poco tiempo, pues la Policía de Valencia y la de Córdoba seguirán con gran interés el rastro del fugitivo.

Lo que dice Alba

El señor Alba publica hoy unas declaraciones en algunos periódicos.
Dice que se ratifica en la necesidad de aumentar el sueldo a los maestros, siendo en el esta actitud firme e inquebrantable y hallándose dispuesto a mantenerla a todo trance.
"Es indelicado que guardias y porteros cobren más sueldo que los maestros."
Parece mentira que esta gran injusticia no se haya abierto camino en el ánimo de las personas inteligentes.

El Sol,

El Gobierno se empeña en perder la confianza del país no respondiendo al entusiasmo con que fué recibido.
Los gobernantes nos causan más daño cuanto mayor es la confianza que depositamos en ellos.—Mencheta.

Más del señor Alba

El señor Alba ha admirado hoy en el hotel París, con el exministro señor Rodríguez de la Borbolla.
Terminado el almuerzo, ha recibido a un redactor de la Agencia Mencheta.
Este le ha manifestado que había producido enorme revuelo la actitud en que se dice se ha colocado.
El señor Alba ha contestado: "No han cambiado las cosas de ayer a hoy; sigo en la misma actitud."
Después ha desmentido haya conferenciado con el señor Maura; pues a la hija del presidente le han administrado la Extremaunción, y no está el ánimo del señor Maura para conferencias políticas.
El redactor le ha preguntado: "¿De modo que persiste usted en su actitud?"
El señor Alba: "¿Qué duda cabe? No faltaba más!"
El redactor: "¿Se dice que después de ver a su hija el señor Maura visitará al Rey?"

MADRID 4, 18'15.

Dice el subsecretario

El subsecretario de Gobernación, al recibir a los periodistas, les ha manifestado que desmintieran en absoluto las noticias que han circulado sobre la agravación de la enfermedad que sufre su majestad el Rey.
Este se halla tan notablemente mejorado, que la Reina doña Victoria ha salido esta mañana de paseo.
El señor Rosado ha terminado diciendo que ha recibido una comunicación del gobernador civil de Badajoz, diciendo que en una reyerta había sido muerto un individuo llamado Luis Piñarro.—Mencheta.

Venta de una finca

Sevilla.—El exmatador de toros Antonio Fuentes ha vendido al naviero gaditano y senador del reino don Ramón Carranza su finca "La Coronela" por la cantidad de dos millones y medio de pesetas.

El Gallo

Rafael Gómez ha telefonado al Alcalde de esa capital, saludándole y manifestándole que le invita a su despedida en Madrid y Zaragoza.
En el telefonema envía saludos a la prensa y pueblo valenciano.
Correspondiendo los ganaderos de toros de lidia de Sevilla al brindis que les dirigió Rafael, don Antonio Flores, en nombre de ellos, le ha regalado una orla de brillantes para el dije del reloj que lleva el Gallo, con el busto de los Reyes de España.—Estelós.

Falta carbón

La Compañía de ferrocarriles de Sevilla a Carmona ha suspendido los servicios de trenes, causando esto grandes perjuicios a los pueblos de la línea.
Los panaderos de Alcalá han venido por la carretera, retrasándose la venta.

Sin agua

La empresa de las aguas potables ha dejado sin agua a la población.
Se debe la suspensión del servicio a la mala calidad de los carbones que se emplean en las máquinas.

Restablecido

El novillero Castellés, restablecido de su último percance, ha marchado a Madrid.—"Noticiero".

CÓRDOBA

Inauguración de un monumento

Córdoba 4.—El día 24 del corriente se verificará la inauguración del monumento erigido a la memoria del señor Barroso.
Al acto asistirán los hijos del finado, el ministro de la Gobernación, el exministro señor Sánchez Guerra y todos los elementos de la antigua política liberal de la provincia.

Toros

Probablemente el mencionado día 24 de la espada José Flores (Camará) estará en esta plaza, donde cuenta con muchas simpatías, cuatro toros de Páez.
La Federación gremial
Esta noche habrá funciones de gala en honor de los asambleístas de la Federación gremial española.
A las siete de la tarde habrá un banquete en el Suizo.
En la función de gala tomará parte La Filarmónica, de Córdoba, y las compañías de los dos teatros que actúan en la capital.
Mañana serán obsequiados los asambleístas con un banquete y una jira a la Huerta de los Arcos.

Lo que dice Guerrita

Conversando con Guerrita en el Club que lleva su nombre, me ha dicho que, en su opinión, el novillero que lleva mejor camino para llegar a fenómeno es Valencia.
El hermano de Belmonte sería también un inmenso matador de toros si le acompañase la estatura.

MADRID 4, 18'15.

SAN SEBASTIÁN

El señor Dato
San Sebastián, 4.—El señor Dato no ha salido esta mañana de sus habitaciones.
Ha desmentido que el Gobierno piense incautarse de cinco barcos alemanes, según acuerdo tomado en Consejo de ministros, insistiendo que no tiene fundamento tal noticia.

ZARAGOZA

La huelga de los carteros
Zaragoza 4.—Los guardias urbanos han repartido la correspondencia, acompañados de agentes de policía.
El servicio se ha prestado con toda normalidad.
Los carteros esperan instrucciones para volver al trabajo.
Ha explicado su actitud los acuerdos tomados en la Asamblea de Zaragoza, en que los oficiales de Correos les habían prometido su apoyo.

Varias noticias

No se tienen noticias de la marcha de la epidemia en los pueblos, suponiéndose continúa estacionada.
Hoy han ocurrido cuatro invasiones de gripe.
Roma, esperando por conocer la resolución del ayuntamiento acerca de si se suspenden o no las fiestas del Pilar.
El Gobernador a conminado con fuertes multas a los dueños de los ganados que, molestados por la tasa del trigo, han aumentado con alimentar a las reses con trigo y harina.—Mencheta.

BARCELONA

La huelga de carteros

Barcelona 4.—Esta mañana continuaba la huelga de los carteros.
En la administración Central había algunas fuerzas de la Guardia civil y buen golpe de curiosos.
Las operaciones se realizaron normalmente, tanto que el administrador manifestó a los periodistas que toda la correspondencia había quedado distribuida y casi repartida, habiéndose dejado únicamente para los últimos los impresos.
El administrador ha recibido algunos ánimos amenazándole unos e indicándole otros quién es el organizador del movimiento.
Esta tarde ha quedado solucionada la huelga, pero solo por siete días, plazo que conceden los carteros al Gobierno para que resuelva sus peticiones.

A Gerona

Los Obispos de Barcelona y de la Seo de Urgel han marchado a Gerona.
Telefonía radiográfica
Mañana se verificarán en la estación radiotelegráfica del castillo de Montjuich pruebas de telefonía radiográfica con el castillo de "La Muela de Mahón".
A las pruebas asistirá el capitán general.

Sobre un atentado

El juzgado del Norte sigue activamente los trabajos para averiguar lo relacionado con la colocación de una bomba en el taller de carpintería de Francisco Salazar.
Ha sido detenido Francisco Guzmán, que estaba cerca del lugar del suceso en el momento de la explosión.
Guzmán ha declarado que a título de curiosidad se encontraba en dicho punto, y que acompañó al herido a la casa de Socorro.
Han sido detenidos 15 individuos del Sindicato de obreros carpinteros, que niegan toda su participación en el hecho.
Se cree se nombrará juez especial que entienda en la causa.—"Noticiero".

COTIZACIÓN

MADRID	DIA	8	DIA 4
1 por 100 interior	77,24	78,75	
4 por 100 id. fin de mes	00,00	00,00	
1 por 100 id. fin p. f. x. mo	00,00	00,00	
Am. vizca. 4 por 100	97,0	96,75	
Banco de España	87,50	87,0	
Tabacaleras	499,00	498,00	
4 por 100 exterior	81,00	81,00	
Francos	87,00	85,75	
Libras	22,50	22,35	
	00,00	00,00	
Azucareras	44,00	00,00	
	00,00	00,00	
Río de la Plata	801,00	288,00	
Cédulas hipotecarias	88,00	88,25	

Noticia no confirmada

El gobierno británico no ha recibido confirmación oficial de la noticia de que Turquía ha hecho gestiones para proponer un armisticio.
El gobierno no concede crédito a la declaración que en este sentido se ha recibido de Suiza.

De Palestina

Despachos oficiales de Palestina dicen que las tropas austríacas montadas han operado en la región de Kibret a Safr, a 17 millas al Noroeste de Damasco.
Dieron una brillante carga, capturando a una columna enemiga.
Apoderáronse de 1.500 prisioneros, dos cañones y 40 ametralladoras.
El aerodromo enemigo y el ferrocarril de Rayk fueron fuertemente bombardeados por nuestros aviones.

La situación de Lockhart

El gobierno inglés no ha recibido hasta ahora ninguna información relativa a la situación en que se encuentran Lockhart y otros miembros de la colonia británica en Rusia.
Espera que de un momento a otro tendrá noticias.

MADRID 4, 18'15.

Los despachos oficiales de la noche y madrugada

Roma.—En varios puntos del frente montañoso, y a lo largo del Piave, reducidos al silencio, con frecuentes disparos de nuestra artillería, las baterías enemigas, que nos molestaban continuamente con su fuego.
Nuestras patrullas efectuaron reconocimientos en las líneas enemigas, en el valle de Brenta y en la región de Grappa, regresando con armas y bastante material.
Cerca de Mori rechazamos un destacamento enemigo que intentaba aproximarse a uno de nuestros puestos de vanguardia.
En la zona abanesa, nuestras tropas efectuaron el día 1.º de octubre un energético avance en el sector que se halla entre el mar y Osium, en una rápida marcha, venciendo la resistencia de las fuerzas enemigas.
Nuestras columnas ocuparon por la noche el pueblo de Fieri, la línea de Somani, desde Sterbas hasta el puente Metali, las alturas entre Janica y Buváica, y las de Citom, a la izquierda de Osium.
Durante el día de ayer, el avance continuó por toda la Dobronica, y nos acercamos a Berat.
El enemigo se retiró rápidamente, intentando evitar nuestra persecución e incendiando sus depósitos.
Hemos capturado prisioneros y gran cantidad de materiales.
Aeroplanos británicos bombardearon fuertemente las líneas de comunicación con Skubi, y volando a poca altura, atacaron con fuego de sus ametralladoras el campo de aviación, destruyendo en combate aéreo un aeroplano de caza enemigo.
Paris.—En la región de San Quintín, todavía se lucha con gran violencia en la posición Hindenburg, donde los alemanes han ofrecido una gran resistencia.

Del Vaticano

Roma 4, 5'50.—La respuesta del Papa a la Nota austríaca, relativa a la paz, ha sido transmitida a Viena por los centros religiosos.
Se asegura que el documento será publicado cuando lo disponga el gobierno austriaco.

La flota de urgencia

Nueva York 4, 5'50.—Mister Hurley, presidente de la corporación organizadora de la flota de urgencia, ha pedido un crédito suplementario para realizar nuevas construcciones navales.
Hay que entrar en Berlín
Daniels, secretario de Marina de Norte América, en una comida con que le obsequió el Atlantic Club, declaró, en medio del mayor entusiasmo, que la guerra no terminará hasta que queden afirmados los derechos yanquis con la entrada triunfal de sus ejércitos por las calles de Berlín.

El voto de las mujeres

Washington 4, 5'15.—La enmienda por la que se establece el derecho de las mujeres al sufragio, no ha sido aprobada por el Senado, por no haber alcanzado la mayoría de las dos terceras partes de votos de los senadores.—Radio.

Nuevo gobierno

Amsterdam 4, 16'30.—Según el diario "Worwaerts", el nuevo gobierno estará formado por el Príncipe Max de Baden, canceller; von Payer, vicecancellier, y dos subsecretarios de Estado.
Sin cartera un ministro de Negocios extranjeros, un ministro de Trabajo, socialista, con dos subsecretarios del centro y socialista, respectivamente.
Del departamento de la Prensa, ministro Arzberger y dos subsecretarios, uno liberal y otro socialista.
El conde de Rocon y el barón de Vout Stein, conservadores, las carteras de Hacienda y Asuntos económicos, tendrán cada uno dos subsecretarios del centro y socialista, respectivamente.
El ministerio prusiano se componerá de socialistas católicos y liberales.
Para ser válidas las discusiones deberán tomarse por unanimidad.
El canceller, vicecancellier y dos ministros sin cartera formarán el gabinete.

Llegada

Londres 4, 16'30.—El presidente del Comité yugo-eslavo, doctor Troumbich, ha llegado a Londres a realizar una importante misión.
En una interview celebrada declaró se propone convenir con los delegados de otros países la celebración en París de un Congreso de nacionalidades.
Este Congreso se celebrará el día 15 de octubre, y representará a 70 millones de súbditos, que constituyen la Liga de las cuatro nacionalidades opuestas a la expansión de Alemania.
Estos cuatro grupos son yugo-eslavos, checo-eslavos, polacos y rumanos, los cuales declaró Troumbich que serán admitidos en la Liga como unidades distintas.

Réplica

La prensa pública la correspondencia sostenida entre lord Buce y el ministerio de Negocios extranjeros.
Manifestó lord Buce que el bajá Boghos Simbar, jefe del Consejo Nacional armenio en París, pide al gobierno inglés haga lo posible por contrarrestar la dolorosa impresión producida por los informes referentes al trato dado a los armenios en Baku.
También indicó lord Bryce los sufrimientos de los armenios durante la guerra.
Lord Robert Cecil manifestó en su réplica que la política aliada respecto a Armenia sigue siendo la misma, y añade está dispuesto a prestar el auxilio y ayuda necesarios.—Radio.

MADRID 4, 18'15.

Nombramiento. Recompensa

Paris 4, 5'50.—El general de división Monier ha sido nombrado gobernador militar de Paris.
A Guillaume Franchet d'Esperey se le ha concedido la Medalla Militar.
Dimisión
Lisboa 4, 5'50.—Mendes Amaral, secretario de Estado y Hacienda, ha presentado su dimisión al presidente de la República.
El motivo es la oposición que encontraron sus decretos sobre operaciones bancarias y ganancias extraordinarias por la guerra.
Los decretos fueron anulados.
El conocido economista Emílio da Silva no ha aceptado el cargo de secretario de Estado y Hacienda.
Se cree será nombrado Xavier Estevez.

Las comunicaciones ferroviarias

La Compañía portuguesa del ferrocarril ha fijado un cartel en las taquillas, anunciando que, en virtud de las medidas sanitarias adoptadas por el Gobierno español, están interrumpidas las comunicaciones ferroviarias con España.
Del Vaticano
Roma 4, 5'50.—La respuesta del Papa a la Nota austríaca, relativa a la paz, ha sido transmitida a Viena por los centros religiosos.
Se asegura que el documento será publicado cuando lo disponga el gobierno austriaco.

La flota de urgencia

Nueva York 4, 5'50.—Mister Hurley, presidente de la corporación organizadora de la flota de urgencia, ha pedido un crédito suplementario para realizar nuevas construcciones navales.
Hay que entrar en Berlín
Daniels, secretario de Marina de Norte América, en una comida con que le obsequió el Atlantic Club, declaró, en medio del mayor entusiasmo, que la guerra no terminará hasta que queden afirmados los derechos yanquis con la entrada triunfal de sus ejércitos por las calles de Berlín.

El voto de las mujeres

Washington 4, 5'15.—La enmienda por la que se establece el derecho de las mujeres al sufragio, no ha sido aprobada por el Senado, por no haber alcanzado la mayoría de las dos terceras partes de votos de los senadores.—Radio.

Nuevo gobierno

Amsterdam 4, 16'30.—Según el diario "Worwaerts", el nuevo gobierno estará formado por el Príncipe Max de Baden, canceller; von Payer, vicecancellier, y dos subsecretarios de Estado.
Sin cartera un ministro de Negocios extranjeros, un ministro de Trabajo, socialista, con dos subsecretarios del centro y socialista, respectivamente.
Del departamento de la Prensa, ministro Arzberger y dos subsecretarios, uno liberal y otro socialista.
El conde de Rocon y el barón de Vout Stein, conservadores, las carteras de Hacienda y Asuntos económicos, tendrán cada uno dos subsecretarios del centro y socialista, respectivamente.
El ministerio prusiano se componerá de socialistas católicos y liberales.
Para ser válidas las discusiones deberán tomarse por unanimidad.
El canceller, vicecancellier y dos ministros sin cartera formarán el gabinete.

Llegada

Londres 4, 16'30.—El presidente del Comité yugo-eslavo, doctor Troumbich, ha llegado a Londres a realizar una importante misión.
En una interview celebrada declaró se propone convenir con los delegados de otros países la celebración en París de un Congreso de nacionalidades.
Este Congreso se celebrará el día 15 de octubre, y representará a 70 millones de súbditos, que constituyen la Liga de las cuatro nacionalidades opuestas a la expansión de Alemania.
Estos cuatro grupos son yugo-eslavos, checo-eslavos, polacos y rumanos, los cuales declaró Troumbich que serán admitidos en la Liga como unidades distintas.

Réplica

La prensa pública la correspondencia sostenida entre lord Buce y el ministerio de Negocios extranjeros.
Manifestó lord Buce que el bajá Boghos Simbar, jefe del Consejo Nacional armenio en París, pide al gobierno inglés haga lo posible por contrarrestar la dolorosa impresión producida por los informes referentes al trato dado a los armenios en Baku.
También indicó lord Bryce los sufrimientos de los armenios durante la guerra.
Lord Robert Cecil manifestó en su réplica que la política aliada respecto a Armenia sigue siendo la misma, y añade está dispuesto a prestar el auxilio y ayuda necesarios.—Radio.

MADRID 4, 18'15.

Nuevo ministro

Londres 4, 18'40.—La oficina de prensa comunica que el gabinete de guerra decidió nombrar ministro de la Intemperancia al presidente de los trabajos de guerra, el cual será responsable en las cuestiones relacionadas con los prisioneros de guerra en los países enemigos.
Sin noticias
A la hora de cerrar esta conferencia no se habían recibido más noticias del extranjero.—Radio.

Los submarinos

Nation.—Según nota oficial, submarinos han hundido en el Mar del Norte 32.000 toneladas.
También han hundido dos transportes americanos, uno de ellos 7.000 toneladas; el otro era "Mount Beniten", que pertenecía a Lloyd alemán, que pertenecía a "Princesa Cecilia".—Mencheta.

Despachos oficiales

Paris 4.—Durante la noche fueron realizados un avance al Este de les din, en la región de San Quintín.
Al Norte y Noroeste de Roma, algunas operaciones de detalle nos permitieron alargar las cabezas de puente y mejorar nuestras posiciones.
En Regio y Bithynia, un centenar de prisioneros quedaron en nuestras manos.
En la Champagne las tropas franco-americanas alargaron sus posiciones al Noroeste de Monte Blanco y granja de Medech.—Radio.

De aviación

El parte de aviación de 12 de octubre dice que el teniente Dourouy y subteniente Maunouy, descendieron dos globos.
Son el veintavo y el veintinueve las victorias del teniente Dourouy y la décima y quince del subteniente Maunouy.—Radio.

El alemán

Berlin.—El enemigo atravesó líneas a ambos lados de Staben y Lare.
Fué rechazado y le hicieron prisioneros.
De Cambay no hay nada digno de mención.
En Aubreville hubo combates posiciones e hicimos prisioneros.
Frente a Le Catelet, en su parte NO, los ingleses intentaron forzar nuestras líneas, y después varios asaltos, el enemigo logró poner pie en Le Catelet y Noy-Bellain.
Fueron expulsados después de varios contraataques.
Al atardecer y al Sur de San Quintín hubo ataques infructuosos.
En la Champagne atacaron los franceses entre Suire y el Aisne, siendo rechazados, después de haber logrado poner pie en algunas posiciones.
Aniquilamos varios hidros franceses.
Al Sur de Lille hubo combates.
Hemos recobrado Preval, Reval, Aismont y Preail, así como Canteblange.—Mencheta.

AL CERRAR

Los camareros

A última hora nos dicen que el Comité Hotelero ha concedido un plazo improrrogable de 24 horas para que los huelguistas para que vuelvan al trabajo, transcurrido el cual quedan los referidos patronos en libertad de admitir nuevo personal para dejar sus establecimientos en perfecto funcionamiento.
El herido de esta tarde
En el camino de Jesús frente a taberna denominada de Patricio, un herido de guerra, que se halla en un estado de gravedad, y uno de ellos ha disparado una pistola, hiriendo a su rival.
El agresor se ha dado a la fuga, el herido ha sido conducido al Hospital.
Se llama Rafael Clemente y tiene de 50 años, casado, domiciliado en calle de Ribera, número 24. Padece una herida contusa, de bala, en el fémur de entrada en el ángulo superior lateral derecho, y de salida en el ángulo lateral derecho de la misma pierna.
Pronóstico grave.
El herido estaba embriagado, cuya causa su declaración ha sido juzgado de guardia ha sido ineficiente.

NECROLOGIA

La niña Matilde Ovi y Fábrega falleció hoy, produciendo un profundo dolor a sus amigos y familiares, que lamentan la pérdida de una niña que penetraba los umbrales de la vida.
En el cariño de sus otros familiares contrarían el alivio para sobrellevar la pérdida que hoy les ha sido arrebatada.

NOTICIAS

SE INAUGURA LA TEMPORADA TEATRAL

En el teatro Ruzafa se estrenó anoche

“También la Corregidora es guapa...”

Presidida por el presidente de la Diputación provincial, don Miguel Paredes, ha marchado esta noche a Madrid la comisión naranjera, encargada de entregar al Gobierno las conclusiones aprobadas en la reciente Asambleta, conclusiones que, como saben nuestros lectores, tienden a facilitar el desenvolvimiento del negocio naranjero.

Con el señor Paredes, al que acompaña el secretario de la Corporación provincial señor Monteón, marchan el diputado a Cortes y presidente de la Cámara Agrícola señor Montasinos Checa, el presidente de la Federación Naranjera señor Sarthou y gran número de naranjeros.

La Sociedad patronal Sindicato General de Comestibles y la Unión Ultramarina Colonial de Dependientes que integran los gremios de comer, beber y arder, han pactado unas bases-contrato para dar cumplimiento a la ley de la Jornada mercantil, haciendo fijo la hora uniforme en los establecimientos a las siete y media de la mañana, y se cerrarán a las ocho y media de la noche, y ruegan al público se abstenga de comprar en los indicados establecimientos después de la hora mencionada.

Una numerosa comisión de Benifayó, acompañada del diputado provincial señor Mantea, ha visitado al Gobernador, para protestar energíca y respetuosamente del procedimiento abusivo del pueblo de Sollana, que intenta embalsar las tierras arrojadas para fomentar la abundancia de caza en las próximas tiradas, contra la voluntad de sus dueños, que rodean a la primera autoridad civil en busca de protección a sus derechos.

Nos parece justa la actitud de nuestros amigos de Benifayó, no con sintiendo atropellos, y esperamos se impondrá el buen sentido, dejando los de Sollana en paz a los propietarios de su término municipal.

Se está muy concurrido durante estos días los almaceas Torró (Pérez Fajol, 10), debido a las grandes rebajas que ha hecho en todos los artículos de la semana popular.

En la Caja de la Diputación provincial se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente: Del ayuntamiento de Tudár, 1.695 pesetas; Alginet, 1.250; Foyos, 790; Náquera, 238'50; Quesa, 184; y Puig, 500.

Los niños raquíticos y escrofulosos deben tomar la Tintura yodo-tánica fosfatada Selma. Da fuerza y vigor. Farmacia Santa Catalina, vial de Costas.

El delegado de Hacienda ha dispuesto que a partir del 7 de los corrientes, las horas de oficina serán de las 8 a las 14.

El Gobernador ha establecido, de acuerdo con el secretario, las de 9 a 13 y de 16 a 18. Al público no se le permitirá la entrada en las oficinas más que de 11 a 13.

Las enfermedades serbiasas y neurasténicas se curan con rapidez usando FOSFO-GLICO-KOLA DOME-NECH, con ó sin arriena.

Para la constitución del Comité provincial de la riqueza forestal, la Cámara de Comercio ha designado a los vocales don Vicente Aliaga Castillo y don Vicente Boigues.

Mañana publicará el “Boletín oficial” una circular del Gobernador, ordenando a la Cámara Agrícola y a los Sindicatos Agrícolas nombren tres vocales cada uno de estos organismos.

Un medicamento que supera a las esperanzas concebidas por los enfermos del estómago é intestinos, aunque tengan sus males treinta años de antigüedad, y que se excede en satisfacer sus promesas, es de un positivo valor curativo. Come estas condiciones el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

El Gobernador ha recibido una real orden del ministerio de Subsistencias, autorizando a la Unión Gremial para que nombre un vocal que forme parte del Comité para la distribución de carbones.

El Gobernador ha autorizado hoy la remesa de 300.800 kilos arroz blanco.

El total del embarcado hasta la fecha es de 32.672.100 kilogramos.

GRADUACION DE LA VISTA
Llamamos la atención a nuestros lectores para que aprovechen la estancia en ésta de MISTER F. J. YVO, DEL INSTITUTO OPTALMICO DE PARIS Y DEL INSTITUTO OPTALMICO H. A. DE MADRID, quien, en su consulta del Hotel España, de 11 a 1 y de 4 a 7, GRADUA GRATUITAMENTE la vista a sus clientes y les proporciona al propio tiempo, a PRECIOS ECONOMICOS, los cristales y monturas AMERICANOS adecuados al estado de la vista.

Advertencia: Quiénes deseen consultar a dicho afamado especialista, deben tener presente que solamente estará en ésta hasta el 8 del actual.

Previó el correspondiente arqueo, hoy se ha hecho cargo de la presidencia de la Diputación provincial don Juan B. Soriano.

Esta mañana, y en el Camarin de la Virgen de los Desamparados, se han unido con los indisolubles lazos del matrimonio, nuestro estimado amigo el doctor don Tomás Barona Monagas y la bellísima y distinguida señorita Trinidad Hoppeck Mateos.

Han asistido de padrinos el padre del novio, don Tomás Barona Masieu, registrador de la Propiedad de esta capital, y la madre de la novia, doña Francisca Mateos, esposa del doctor don Carlos Masía, firmando el acta como testigos don Francisco Ramón Giner, don Manuel Esquins, don Salvador Esparza, don Antonio Gómez Barberá y don Javier Gosfórick.

La bendición de la unión de la feliz pareja el arcipreste de esta Catedral don Mariano Herrera.

Terminada la ceremonia, los novios y la comitiva, tan numerosa como distinguida, se han trasladado al Ideal Room, donde se ha servido un espléndido lunch, que ha hecho honor a la casa.

Los desposados han salido hoy en viaje de novios hacia Madrid, para desde allí emprender un nuevo viaje por toda Andalucía.

Damos la enhorabuena a los recién casados, (que hacemos extensiva a sus distinguidas familias), y hacemos votos por que la luna de miel les sea tan eterna como impercedera.

La familia de don Francisco Soto Más está de piácemes. La esposa de este nuestro buen amigo ha dado a luz, con toda felicidad, una robusta niña, cuyo ángel llena de alegría el hogar paterno y completa la felicidad de tan dichosa familia.

Nuestra enhorabuena.

Continuando su viaje de recreo el gigante suizo, solo se exhibirá hasta mañana en la *Relaxeria Suiza*, de Eugenio Carbonell, Bajada de San Francisco, 37.

El doctor José García Marín ha regresado a Valencia, encargándose nuevamente de su clínica especial de Masaje y Vibrioterapia, Colón, 7.

Eminencias médicas aseguran que el MAYBUL (antes YOGHOURT) constituye la más energética medicación preventiva contra la invasión de toda clase de fibras infecciosas, gripales, tifoideas, disenterias, cólicas, haciendo una terrina diaria, sola ó mezclada con leche.

CULTURA
En la Normal de Maestros
Los ejercicios de reválida para maestros de primera enseñanza, que previamente han de practicar para poder tomar parte en las oposiciones al premio extraordinario, se verificarán en esta Escuela Normal el día 7 del actual, a las ocho de la mañana.

Prórroga de matrícula
En la Sociedad Mútua de Empleados de Escritorio ha quedado prorrogada hasta el día 12 del corriente la matrícula para las asignaturas de Aritmética, Contabilidad, Francés, Inglés, Gramática Castellana, Caligrafía, Mecanografía y Taquígrafía, que se darán en las clases de dicha Sociedad el próximo curso.

Para el título
Por el rectorado han sido remitidos a la secretaría de Instrucción pública los expedientes universitarios de don Luis de Córdova Pérez y don Emilio Pichot Miquel, para que se les expidan los títulos de licenciados en Derecho.

Bachilleres
El señor Rector ha firmado los títulos de bachiller de don Manuel Ferrer Pérez, don Manuel Serra Catalá, don Vicente Gallén Palmira, don Justo Robles Figueroa, don Juan Bautista Tatay Carbonell, don Luis Alcazar Cortés, don Juan Revuelta Alemany y don Ramón Torrent Bartrina.

MILITARES
El mando de la segunda brigada
Ayer tuvo lugar la presentación del general de brigada don Miguel Elización España, que se ha hecho cargo del mando de la segunda brigada de la segunda división.

Los de la sexta promoción
El ministro de la Guerra ha autorizado telegráficamente al Capitán general conceda permiso a los jefes y oficiales de la sexta promoción de la Academia de Infantería, para que puedan marchar a Madrid y Toledo en los días 19, 20 y 21 del corriente, con objeto de celebrar el aniversario de su promoción.

Presentaciones
Ayer se presentaron al Capitán general el comandante de Sanidad militar don Bartolomé Ramonell, capitán de Caballería don Rafael Canellas, teniente don Luis G. de Barreda, coronel de Infantería don Blas Rodríguez, comandante don José Ortega, teniente don José Lozano Sánchez y capitán de Caballería don Francisco Aguirre.

Los señores González Pastor y Borrás, autores de “También la corregidora es guapa”, han escrito un hermoso libro, inspirado en el antiguo romance del “Corregidor y la molinera”, todo él en verso, y con el ambiente teatral de lo que hemos dado en llamar “zarzuela grande”.

Con sumo acierto han desarrollado en tres actos el argumento, haciendo resaltar la honradez y fidelidad conyugal de las esposas del molinero y del corregidor. El propio molinero, si por un momento siente en su corazón el deseo de una torpe venganza, rectifica tal intención con nobleza, y el corregidor ve castigada su ríscula y desleal conducta.

Abunda la obra en escenas bellísimas, y hay en los parlamentos trozos inspirados, que fueron aplaudidísimos.

El maestro Lleó ha puesto una música que, aun no siendo de lo mejor que ha brotado de la inspiración de



El maestro Lleó

dar la época del “Barberillo de Lavapiés”.

El septimino de frailes, curas y los molineros del primer acto; la jota y el terceto del segundo; el quinteto de los criados y el dúo de tipos del tercero, son números de una lozanía, de una exquisitez tal, que aunque no llaman al aplauso inmediato, dejan el grato sabor de esas piezas musicales delicadas que más se aprecian cuanto más se oyen.

Varios números fueron aplaudidos y hubo que repetir la jota, que es muy valiente y típica, siendo llamado a escena el nuestro Lleó.

La interpretación fué muy discreta, distinguiéndose especialmente Enriquez Sala y Amparo Ferrer, Jesús Navarro José Fernández, Vicente Inigo y Facó Tomás.

Una nutridísima y excelente orquesta, conducida por el propio Lleó, dió inmejorable versión de la partitura.

El teatro vióse rebosante de concurrencia.

TEATRO PRINCIPAL

Ultimas proyecciones del grandioso drama de Victoriano Sardou,
Tosca

Triunfo colosal de la maga de la escena muda **FRANCESCA BERTINI**
Completará programa una escogida película cómica.
Precios económicos.—Sesiones de 5'45 a 8'30 tarde y de 9'45 a 12'30 noche
Próximamente estrano de «Olvavid de madres», por Sarah Bernhardt.

ESLAVA — Compañía de comedia
Inauguración de la temporada.—Mañana sábado 6 de octubre 1918
DEBUT DE LA COMPAÑIA
A las 9'45 noche

La zagala
4 actos. Quintero

Antigua Academia Politécnica
ADRESADORS, 2
Primera y segunda enseñanza.
Bachiller, Comercio, Industrias, Magisterio, Correos, Idiomas, Preparatorio de Medicina, Gabinete de Física, Química é Historia Natural.
Enseñanza eminentemente práctica

EL GAITERO
CHAMPAGNE
Representante: D. Ramón Casanova Boix, Ruzafa, 72.—Teléfono 775

Carbones FECED
Superiores para cocinillas, caloríferos y máquinas de vapor.—Empleados en las locomotoras, con resultados sumamente satisfactorios.—Para los pedidos, dirigirse al duque de las minas, Pedro Feded, Murallas, 16, Teruel.

Cuenca minera de Altiaga

Todos los que visten bien usan la PERFECTA

Camisa Ideal
PATENTADA
GAMBORINO
Bajada San Francisco

Los dispépticos deben neutralizar los peligrosos ácidos del estómago.

Consejo de sentido común a los que sufren de indigestión, dispepsia, gastritis, acedía, etc.

En los tiempos de antaño, los que sufrían de dolores del estómago, ó que no podían retener los alimentos tomados, ó sean los males conocidos por dispepsia, indigestión, acedía ó gastritis, se veían obligados a tomar drogas fuertes para aliviar el dolor, ó bien digestivos artificiales, lo cual, por lo general, resultaba costoso y echaba a perder el estómago y los intestinos. El estudio culto y moderno ha cambiado todo esto, probando firmemente que el ácido y la fermentación que irrita é inflama el delicado forro del estómago, son la causa directa del mal. Por consiguiente, ahora, en vez de tomar drogas y medicinas, debéis seguir el método más lógico de neutralizar el ácido peligroso, tomando inmediatamente después de las comidas, con un poco de agua, una cucharadita de un simple é inocuo neutrato, preparado especialmente para los males estomacales, y conocido entre los farmacéuticos por Magnesia Bisurada. Esto neutraliza el ácido instantáneamente, evita la fermentación y hace que los alimentos tomados se mantengan blandos y suaves, y permite al estómago hacer sus funciones sin dificultad y en condiciones normales. Debido al alivio que casi siempre se siente después de tomar la Magnesia Bisurada, todos los principales farmacéuticos la suministran ahora en unos paquetitos para uso inmediato, cada uno de los cuales lleva una garantía ineludible de satisfacción, ó de lo contrario se devuelve sin importe. Debe procurarse la Magnesia Bisurada en un frasco de vidrio azul, pues así se conserva por un período indefinido.

LAPIDAS
Única casa que tiene grandes existencias en mármol negro de Bélgica.
Precios económicos
BOYACASA — PAZ, 31, Valencia

Teatro Apolo
Nación sábado
Despedida de
ADRIA RODI
A las 6'30 tarde y 10'15 noche.
Tercer episodio de

Panther
EXITO EXITO
Troupe FUJI-FUJI
Presentación de
Adria Rodi
Genial canzonetista italo-española

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Froilán, Obispo. Misas y oficio de Santa María en Sábado, 6 de Septiembre.
CUARENTA HORAS.—Continúan en el convento de la santísima Trinidad. Se descubren a las siete de la mañana y se reserva a las cinco y media de la tarde.
ADORACION NOCTURNA.—San José.
CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Piedad, en San José.

CARTELERA

Funciones para hoy
TEATRO PRINCIPAL.—De 5'45 a 8'30 tarde y de 9'45 a 12'30 noche. Sesiones de cine: «Tosca».

TEATRO DE LA PRINCESA.—De 6 tarde a 12'30 noche; Sesión continua de cine: «Panther».

TEATRO APOLO.—Por la tarde a las 6'30 y por la noche a las 10'15. Cine: «Panther»-Fuji-Fuji y Adria Rodi (canzonetista).

TEATRO RUZAFÁ.—Por la tarde a las seis: La mujer divorciada (estreno).—Por la noche a las diez: También la corregidora es guapa.

TEATRO LIRICO.—Sesiones de cinematógrafo desde las 4'30 a 8'15 y de 9'15 a 12'30 noche: Séptima jornada de «El buque fantasma» (estreno).

OLYMPIA.—Por la tarde a las 5'30 y por la noche a las 10. Cine y variedades. Lucía Gorgi, Palmerita Blat y Cipri Martín.

Funciones para mañana
TEATRO DE LA PRINCESA.—Desde las 6 tarde a 12'30 noche, sesión continua de cine, «Panther».

TEATRO APOLO.—Sesión a las 3'30 tarde y 10'15 noche: Cine, «Panther»-Fuji-Fuji y Adria Rodi (canzonetista).

TEATRO RUZAFÁ.—Por la tarde a las seis; El sastro de Damasco.—Los novios de las achachas.—Por la noche a las 10: La mujer divorciada.

ESLAVA.—Compañía de comedia.—Debut de la compañía.—Por la noche a las 9'45: La zagala.

TEATRO LIRICO.—Sesiones de cinematógrafo desde las 4'30 a 8'15 y de 9'15 a 12'30 noche.

OLYMPIA.—Por la tarde a las 5'30 y por la noche a las 10: Cine y variedades. Lucía Gorgi, Palmerita Blat y Cipri Martín.

Cooperativa

“La Fama,”

Los socios de esta Cooperativa, deseados de ensanchar el negocio, dando al propio tiempo al público facilidades para adquirir la excelente leche que allí se expende, ha acordado crear dos sucursales. Se abrirán éstas al público el próximo domingo, y estarán situadas, una en la plaza de Mosen Sorrell, número 10, y otra en la plaza de Mirasol, número 8.

Tanto en “La Fama”, como en las sucursales, el precio de la leche será: 45 céntimos en el despacho, 50 servida a domicilio.

Corporaciones

6.º regimiento de Art Hería ligera de camuflaje

Vacante en este regimiento una plaza de ajustador herrero-cerrajero de segunda clase, contratado, dotada con el sueldo anual de 2.000 pesetas, derechos pasivos y demás que concede la legislación vigente, los que de dicho oficio deseen ocuparla dirijan sus instancias al señor coronel de dicho regimiento, hasta el 18 del actual, acompañadas de los documentos que previene el reglamento, del cual podrán enterarse los interesados en las oficinas del regimiento, los días laborables, de las 9 a las 13 horas.

Valencia 4 de octubre de 1918.—El comandante mayor, Francisco García Ojra.

Gran MUSIC-HALL MARTI
Extraordinaria compañía de variedades. Todos los días sesiones a las 3'30 tarde y 10 noche. Entrada por consumación. Precios muy económicos. El espectáculo de mayor atracción de Valencia. Sábado debut de la bellísima canzonetista ETHEL Lums, de 7'30 a 9, inauguración del aperitif-Tango. Orquesta-tziganes Monzónis. Profesor de baile, Tita Rufio. Con asistencia de todas las artistas.

MUNICIPIO

Sesión del Ayuntamiento

A las doce próximamente abre la sesión el Alcalde don Faustino Valentín, siendo leída y aprobada el acta de la anterior.

Hay regular concurrencia de señores concejales.

El Alcalde señor Valentín hace uso de la palabra para dar cuenta a la Corporación del fallecimiento del señor Martín Mengod.

Manifiesta que se trata de un compañero a quien estimaba y quería entrañablemente, y cuando se siente el dolor, éste es inexpresivo, razón por la cual se siente verdaderamente colhido para pronunciar un discurso. Afirma que fué un hombre de gran cultura y un talento extraordinario.

Añade que si alguno preguntase en qué invertía su tiempo el señor Martín Mengod, podría contestársele que escribía libros, era doctor en varias facultades, político y director de un periódico; un hombre de políctoma actividad.

Era la nobleza personificada, la nobleza hecha hombre, un honrado compañero, que al desaparecer me obliga a mí, como a vosotros, a rendir riguroso luto.

Termina proponiendo que la Corporación acuerde constar en acta el sentido pésame por el fallecimiento del señor Martín Mengod, y que estos acuerdos se entiendan con adoptados con sincero sentimiento y no con mera fórmula.

También propone que una comisión visite a la familia del concejal finado y le exprese el sentimiento que ha producido al Ayuntamiento.

El señor Valero, en nombre de su minoría, le da las más expresivas gracias.

El señor Martínez Aloy se adhiere a lo manifestado por el Alcalde, haciendo resaltar, como condiciones que adornaban a la personalidad del señor Martín Mengod, la de no ser rencoroso y su acendrado valencianismo.

Añade que no solo el Ayuntamiento, si no Valencia entera está de duelo.

Los señores Bernat y Esposa hacen análogas manifestaciones.

El señor Bort, en nombre de la Alianza de las Izquierdas, recuerda que el señor Martín Mengod había dicho en repetidas ocasiones que todo concejal, por los sacrificios que implicaba el ejercicio del cargo, debía ser recompensado por el Ayuntamiento con algo que perpetuase su memoria.

Estima el señor Bort que nunca más a propósito que ahora es llegada la ocasión de dar vida a los deseos del señor Martín Mengod, y que las izquierdas aceptarán todo cuanto las derechas propongan en honor del compañero fallecido.

El señor Taroncher se adhiere al pésame.

El señor Tormo, asociándose a las palabras que ha pronunciado el señor Bort, propone que se denomine calle de Martín Mengod la actual calle de la Sangre.

Después de breve debate, en el que intervienen los señores Belleser, Albina y la Alcaldía, se acuerda nombrar una comisión que proponga la forma de honrar la memoria del concejal finado.

Después el Alcalde ha ordenado a secretaría informe acerca de los asuntos cuya resolución es inaplazable.

En virtud de dicho informe se aprueba la concesión de licencias para realizar varias obras del proyecto de presupuesto extraordinario para atender a los gastos que originen la adopción de medidas encaminadas a atajar la epidemia gripal.

Por último, se facilita a la Alcaldía para que resuelva todas las incidencias y adopte las medidas que crea pertinentes con relación al estado de la salud pública, y se levanta la sesión en señal de duelo.

Recaudación

La obtenida ayer fué la siguiente: Por arbitrio carnes, 3.061'01 pesetas; por análisis y examen de sustancias, 327'16; por entrada de carros, 35; por arbitrios extraordinarios, 237'93. Total, 3.661'01.

Los huérfanos

Con motivo de examinar varios antecedentes relacionados con las peticiones que tienen formuladas los huérfanos, el Alcalde celebrará una conferencia con los mismos mañana, a las cuatro de la tarde, en el despacho de la Alcaldía.

Decomiso

El teniente de alcalde interino don Gerardo Carreres ha decomisado en los establecimientos de sus distrito 75 panes faltos de peso y 19 paquetes de chocolate en mal estado para el consumo público.

Pagos

La Alcaldía ha firmado hoy los siguientes libramientos de pago: Nómina indemnización adquirir casa maestros, 6.090 pesetas; idem haberes personal de cementerios, 2.255'57.

A comparecer

Se avisa a los señores don Isidro Pérez, doña Amanda Estur, doña Vicenta Belenguier, don Miguel Gallán, don Francisco Ballester y don Ricardo Muñoz, que pasen por la secretaría de la comisión de Batalla de Flores, para enterarse de un asunto que les interesa.

Junta para la Defensa del Obrero

(Próximo a terminarse el plazo de validez de los carnets de identidad

necesarios para comprar en los puestos de la Junta, se recuerda a todas las Sociedades obreras de Valencia y poblados marítimos la necesidad de recoger las hojas declaratorias que han de servir para la formación del censo obrero, y sin las que no podrán ser repartidos los nuevos carnets.

Al mismo tiempo se advierte a todos los obreros no comprendidos en dichas Sociedades, que durante el plazo que 15 días deberán pasarse por la secretaría de la Casa del Pueblo, para recoger las hojas respectivas, que dentro del mismo plazo volverán a dicho centro, con los datos y requisitos que se requieren.

TRIBUNALES

La terna para secretario de Sala

En el salón de Cortes se ha constituido esta mañana el tribunal, a los efectos de formular la correspondiente terna para la provisión de la plaza de secretario de Sala vacante en esta Audiencia.

Hecha la votación para los lugares, ha quedado constituida la terna en la siguiente forma:

Primero, don José Miguel Ylarro, por unanimidad.

Segundo, don José María Aguilár, Morales, por mayoría.

Tercero, don Carlos Valsecuel Chico de Guzmán, por mayoría.

La designación del tribunal calificador ha producido excelente impresión entre los que han seguido el curso de estos ejercicios, éyonose los elogios por la estricta imparcialidad y justicia de los integerrimos funcionarios que lo constituirán.

Nosotros nos congratulamos de que el primer puesto lo ocupe un valenciano, hijo del diputado provincial y prestigioso letrado don Eugenio Miquel Madaleno.

Los juicios de hoy

En las distintas Salas de lo criminal de esta Audiencia se han visto hoy dos juicios, que fueron incoados contra Scarpio Expósito, por hurto; Jaelio Carretero Carrera, por daños, y dos apelaciones de auto de procesamiento dictados por el juez del Mar, en causas sobre lesiones y estafa.

Han intervenido en estos asuntos los letrados don Francisco Monforte, don Evaristo Crespo, don Gonzalo Sebastián y don Emilio Borsó.

La Sala de lo civil ha despachado una pobreza procedente del juzgado de Nules, oyendo previamente al abogado don Juan Antonio Campillos.

COMERCIALES

Puerto y frutas

Servicio especial de la casa Vicente Genovés, exclusivamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. (Prohibida la reproducción.)

Buques a la carga:
Vapor “Teodoro”, para Cette; con signatario, señor Aguirre.
Vapor “X”, para Casablanca; con signatarios, señores Ferrer Peset.

Buques salidos:
Vapor “S. Giner”, para Barcelona, con pasaje y cargo general.
Vapor “Compostela”, para Bona, en lastre.

Buques en reparación:
Vapores “Albal”, “Formentera” y “V. Fuchol”.

Buques fruteros que se esperan:
Vapor “American”, de Bristol.
Vapor “X”, de Londres.
Vapor “Ecklara”, de Liverpool.
Vapor “X”, de Glasgow.
Vapor “Miretxu”, de Bristol.

Teatro Olympia

Breve temporada de variedades
Todos los días
Preciosas películas cinematográficas, entre ellas:
Diario de la guerra italiana
Nueva

Vistas tomadas por la sección cinematográfica del real ejército italiano en la batalla del Piave.
Segunda parte
Ambas de gran vistósidad é interés
LUCIA GORGÍ
Notable cantante
PALMERITA BLAT
Excelente bailarina
EXITO DE LOS EXITOS
Colosal suceso de la cancionista

Cipri Martín
La más fina, la más elegante, la más querida de las señoras. La mejor.
Sesiones a las 5'30 tarde y 10 noche.
Las variedades darán principio a las 6'30 tarde y a las 11 noche.
Butacas, 0'75 y 0'50.
Entrada general, 0'25.

Teatro Lírico
“Cine Moderno,”
ESTRENO
de la 7.ª JORNADA de
El buque fantasma
El más emocionante
Precios de costumbre.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

